

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONCURSO DE FOTOGRAFÍA

LANZA IEEQ CONCURSO DE FOTOGRAFÍA 'QUERÉTARO ESTÁ DONDE ESTÁS TÚ'

Con el objetivo de promover el voto de la ciudadanía queretana residente en el extranjero para la gubernatura del estado en 2021 y fortalecer su sentido de pertenencia a la entidad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convoca al concurso de fotografía 'Querétaro está donde estás tú'. De acuerdo con la convocatoria aprobada por la Comisión de Asuntos Internacionales de este organismo electoral, podrán participar en el certamen las y los queretanos mayores de 18 años que residan en el exterior, que cuenten con credencial para votar vigente (en el extranjero o expedida en el estado de Querétaro). Cada concursante podrá compartir una fotografía, de su autoría, en la que muestre un lugar representativo de la entidad o con un significado especial; para ello, deberán inscribirse al concurso a través de la dirección de correo electrónico concursofotografia@ieeq.mx. El 15 de enero de 2021 concluye la recepción de los trabajos, los cuales serán evaluados por un jurado calificador conformado por representantes del IEEQ, así como de las organizaciones Fuerza Migrante y Migrantes Unidos en Caravana. La presidenta de la Comisión, Karla Isabel Olvera Moreno, informó que las fotografías que resulten ganadoras y con mención honorífica, serán incluidas en la campaña de promoción del voto del IEEQ dirigida a personas queretanas residentes en el extranjero. Los premios y la convocatoria pueden consultarse en el sitio web www.ieeq.mx; además, las personas interesadas pueden comunicarse al teléfono (442) 1019800 Ext. 1168 para obtener más información al respecto. (PA 9)

<https://elqueretano.info/trafico/lanza-ieeq-concurso-de-fotografia-queretaro-esta-donde-estas-tu/>

<http://amanecerqro.com.mx/2020/12/21/lanza-ieeq-concurso-de-fotografia/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/lanza-ieeq-concurso-de-fotografia-queretaro-esta-donde-estas-tu/>

<https://www.reqronexion.com/lanza-ieeq-concurso-de-fotografia-queretaro-esta-donde-estas-tu/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/lanza-ieeq-concurso-de-fotograf%C3%ADa-quer%C3%A9taro-est%C3%A1-donde-est%C3%A1s-t%C3%BA>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=15611>

<https://www.queretarotv.com/lanza-ieeq-concurso-de-fotografia-queretaro-esta-donde-estas-tu/>

<https://adninformativo.mx/lanza-ieeq-concurso-de-fotografia-queretaro-esta-donde-estas-tu/>

<https://updatemexico.com/destacadas/convocan-a-concurso-de-fotografia-queretaro-esta-donde-estas-tu/>

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Convoca IEEQ a queretanos en el extranjero a concurso de fotografía. Que para promover el voto de los queretanos residentes en el extranjero para la gubernatura del estado en 2021 y fortalecer su sentido de pertenencia a la

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

entidad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convoca al concurso de fotografía Querétaro está donde estás tú. (CQRO 2)

<http://www.codigoqro.mx/2020/12/22/entre-chismes-y-campanas-22-de-diciembre/>

ASTERISCOS

PROMUEVEN VOTO EN EL EXTRANJERO CON CONCURSO FOTOGRÁFICO. Con el objetivo de promover el voto de queretanos en el extranjero para la gubernatura del estado en 2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro convoca al concurso de fotografía 'Querétaro está donde estás tú'. (AM)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

CUARTO DE GUERRA

REPITE. En Tequisquiapan, aunque decía que no, resultó que Antonio Mejía Lira siempre sí buscará la reelección como alcalde, para lo que presentó formalmente al IEEQ su intención de obtener de nueva cuenta una candidatura independiente. (DQ 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6161420.html>

EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA, LA TORMENTA ELECTORAL PERFECTA

Por Andrés González Arias

Los procesos internos de los partidos políticos se comienzan a barrer – como las escaleras de AMLO – de arriba para abajo. Primero los candidatos o candidatas de todos los partidos a la gubernatura; después las posiciones federales, presidencias municipales y diputados locales. Así, de arriba para abajo. En estos días, de aquí a lo que resta del año y los primeros catorce días de enero, seguirán saltando oficial o extraoficialmente, los nombres de los que vayan por ese preciado cargo: la gubernatura. Y se presume que serán antes del 14 –no necesariamente – que es cuando arranca el período oficial de las precampañas electorales. Y nadie las quiere desperdiciar, porque urge que sus nombres trasciendan. Empero, los nombres para el resto de las posiciones – además de la gubernatura – siguen saliendo, con consentimiento o sin este, de sus dirigencias. Y eso es totalmente legal. Nadie les puede impedir a los militantes o al ciudadano, decir que para determinada posición, tiene la mano levantada. Nadie. Y es que no está pidiendo el voto – que es lo que sí está expresamente prohibido – sino cual es la posición que le interesa. Todo lo demás, si bien deberá de cubrir internamente a su partido y luego ante las instancias electorales, todos los requisitos que se exijan, desde las convocatorias mismas, hasta las que imponen esas instancias. Donde desde ahora se está formando, electoralmente, una “tormenta perfecta” es en el municipio de Corregidora. Por la dimensión y tamaño que esta municipalidad se ha ganado en los últimos años, particularmente en lo que va del siglo. Su crecimiento en población y en el PIB, ha sido superior al promedio nacional. En población, pasó de escasos 44 mil de los 90’s, a los casi 200 mil que tiene en la actualidad. INEGI. Y le llamo “tormenta perfecta” por lo cerrado que será, considero, ahí la contienda electoral. No creo que se dé la distancia tan enorme, no la muy amplia del 15, pero tampoco la del 18. Vamos a los nombres. Por el PRI. Si todo camina como se escucha, el candidato será el político Héctor González, muy cercano al líder estatal de ese partido. Trascendió que su nombre anda bien posicionado, si bien la marca de su partido no tanto. Esto es de entenderse, al menos por los últimos dos resultados, los del 15 y los del 18. Sin embargo, todas las contiendas electorales son diferentes, pero la muy sencilla razón de que – si bien las marcas quedan – los nombres son distintos. Y creo que, a estas alturas, el nombre de Héctor González está más que macizo. En el PAN. Ya no hay mucha vuelta de hoja con Roberto Sosa Pichardo, el

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

actual alcalde, que se quiere “reciclar” en el cargo. Así se dice. Y no es peyorativo, ni al partido ni al candidato. Y es que están muy sensibles. Al interior del PAN se oyen otros nombres, pero a estas alturas ni tantita mella le hacen al actual presidente municipal. Por Morena. Aquí si hay varios. Y tienen ya la mano levantada, si bien no todos entrarán al análisis del Consejo Político Estatal, que es donde se decidirá, porque las asambleas municipales nada más no existen. No las dejaron vivir. Y murieron antes de nacer. Tal vez simulen – es la moda – alguna encuesta. Y le voy a poner todos los nombres que por Morena se escuchan. Alberto Escamilla, Paola Balastro, Cuauhtémoc Ríos, Zacarías Ávila, Pavel Sánchez, Yaneth López y Arturo Toscano. Muchos nombres para un solo municipio. Eso significa efervescencia. Seguramente podrían ponerse de acuerdo para salir con un “candidato de unidad” – que sería lo más recomendable – porque de lo contrario la división interna es el primer enemigo que se tiene al interior de los partidos. Y Morena no sería la excepción. Ya ve usted lo de Celia. Y los arriba citados, en ese empeño andan. Unirse primero y...que Dios los acompañe. De todos ellos, el más recomendable sería Cuauhtémoc Ríos, por el buen oficio de político que tiene, por la suma que haría al interior de Morena y hasta de otros partidos. Sabe buscar alianzas. Y en esas anda. Por el PT. Se escucha con alguna regularidad, el nombre de Mireya Fernández. Falta ver cómo le arropan desde arriba en ese partido. O bien, si se van en alianza con Morena, para quitarle, de paso, la molestia de Gaby Moreno. Allá arriba, a Gaby no la quieren. Como independiente. Es casi seguro el registro de Saúl Morales, que ya quedó en la intención. Ahora solo falta el que alcance el número de adhesiones que exige el IEEQ. Todo esto pasa en el ahora “super municipio” de Corregidora, donde electoralmente, parece estarse formando la “tormenta perfecta”. Ahí, se va a poner más que interesante.

<https://codiceinformativo.com/columna/el-municipio-de-corregidora-la-tormenta-electoral-perfecta/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PAUL OSPITAL PIDE A SANTA CLAUS QUE EL PRI GANE LAS ELECCIONES 2021

Paul Ospital, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI Querétaro, compartió su carta a Santa Claus donde le pide que gane el PRI en las elecciones de 2021. Este lunes, Paul Ospital, dirigente del PRI Querétaro, compartió en una historia de su Instagram la carta que le realizó a Santa Claus. (ADN)

HASTA 500 PRIISTAS BUSCAN APARECER EN LAS BOLETAS ELECTORALES: DIRIGENTE DEL PRI

Paul Ospital, presidente del Comité Directivo estatal del PRI en Querétaro, adelantó que entre 400 y 500 militantes buscan aparecer en las boletas electorales del próximo año. (...) Reconoció que hay rumores de que la diputada local Abigail Arredondo pudiera ser la abanderada de ese instituto político para la gubernatura del estado; sin embargo, aclaró que el partido aún no ha definido nada al respecto. (...) Manifestó su respeto a la trayectoria de Celia Maya, quien abanderará la candidatura de Morena a la gubernatura del estado; sin embargo, enfatizó que la elección del 2021 se dará entre el PRI y el PAN. (CQRO)

SIN DEFINIR CANDIDATO EN EL PRI

No es oficial que la diputada local, Abigail Arredondo, sea la candidata del PRI a la gubernatura, enfatizó el dirigente del tricolor, Paul Ospital, quien dijo se deben esperar las definiciones que dé el partido a nivel nacional. (DQ, EUQ)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

DULCE ROMERO QUIERE CARGO PÚBLICO OTRA VEZ

Dulce Romero Gallegos, delegada política del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el municipio de Pedro Escobedo, dijo que desea aparecer en las boletas de la próxima contienda electoral, en caso que no sea así, apoyará a dicho instituto político desde la posición en que se encuentre. (ESSJR)

MORENA

INCONFORMES CON CANDIDATURA PUEDEN IMPUGNAR: CELIA MAYA

"Como coordinadora estatal de la defensa de la Cuarta Transformación mi trabajo será conformar la unidad", indicó Celia Maya, en rueda de prensa, quien, de acuerdo con las encuestas, será la candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, y añadió que, si alguien no está conforme con su candidatura, la puede impugnar por las vías correspondientes. (CQRO)

CELIA MAYA PROMETE GENERAR ESTRUCTURA

La coordinadora estatal en defensa de la 4T y virtual candidata a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya, afirmó que continuará con esta encomienda para la que fue designada y trabajará en la unidad del partido tras el proceso de selección que encabezó el Comité Ejecutivo Nacional, así como generar la estructura en el estado de este partido. (DQ, EUQ)

"VAMOS A TRABAJAR JUNTOS": CELIA MAYA

Ante las inconformidades mostradas por algunos militantes de Morena por la designación de Celia Maya como virtual candidata a la gubernatura de Querétaro, la ex magistrada llamó a los inconformes por esta determinación, a impugnar por los canales oficiales. En conferencia de prensa en la sede del partido, con la ausencia de Gilberto Herrera, Juan José Jiménez y el presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas; la coordinadora estatal para la defensa de la 4o transformación aseguró que desde la dirigencia estatal se trabajará para consolidar la unidad entre los militantes del partido de cara al 2021. (N)

MORENA QUERÉTARO SIGUE EN PLÁTICAS CON PT Y PVEM PARA CONCRETAR ALIANZA

Morena se encuentra en pláticas con el Partido del Trabajo y también buscará al Partido Verde Ecologista de México ante una posible alianza, aseguró el delegado del Comité Ejecutivo Nacional de Morena Miguel Ángel Chico Herrera, de cara a una posible alianza en Querétaro. (DQ, N, ADN)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

BUSCA MÉXICO LIBRE PARTICIPAR EN ELECCIONES DE QUERÉTARO, CON SIETE CANDIDATOS INDEPENDIENTES

La organización política México Libre, dio a conocer que decidió participar en el próximo proceso electoral en el estado de Querétaro, con siete candidatos independientes que buscarán las presidencias municipales de Tolimán, Ezequiel Montes y El Marqués; así como las diputaciones locales de los distritos, 3, 4 y 13. (PODER INFORMATIVO)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MURIERON YA 50 EMPRESAS DE COPARMEX

El Covid-19 sigue arrasando con la planta empresarial de Querétaro, mientras comienza a asomar en el panorama 2021 el fantasma de un nuevo cierre total de la economía que, insiste la Coparmex, sería fatal. (DQ, principal)

N: SEGURIDAD Y PAZ

El gobernador Francisco Domínguez aseveró ayer que la visión es que predomine en el Estado de Derecho, de la mano de la profesionalización y la capacitación, con infraestructura y desarrollo tecnológico y con plena coordinación interinstitucional. (N, principal)

AM: CONDICIONA IP RECUPERACIÓN ECONÓMICA DE QUERÉTARO

Prevén retomar el 100 por ciento de empleos perdidos en este año, siempre y cuando la sociedad acate las medidas preventivas del Gobierno estatal. (AM, principal)

EUQ: BAJA 7.9% INCIDENCIA DELICTIVA EN EL ESTADO

En comparación con el mismo periodo de 2019, en noviembre de este año disminuyó 7.9% la incidencia delictiva en el estado de Querétaro, dio a conocer el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (EUQ, principal)

CQRO: NUESTRA VISIÓN ES QUE PREDOMINE EL ESTADO DE DERECHO: FDS

Al participar en la 46a. sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el gobernador Francisco Domínguez, destacó el trabajo de la administración estatal para consolidar y fortalecer las instituciones de seguridad. (CQRO, principal)

PA: EVITAR COMPRAS DE PÁNICO PIDE SESEQ

Tras la puesta en marcha del Escenario "C" o confinamiento modulado, el vocero organizacional de la Seseq, Rafael López González, llamó a los queretanos a evitar las compras de pánico al asegurar que las tiendas de conveniencia y los centros comerciales seguirán funcionando, pero con horarios y aforos reducidos. Aseguró que el Comité Técnico de Salud se vio obligado a tomar las medidas de contención para frenar la propagación del virus y evitar así que la capacidad del sistema de salud en la entidad se vea superado por la velocidad de la pandemia. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

NUESTRA VISIÓN ES QUE PREDOMINE EL ESTADO DE DERECHO: PANCHO

"Nuestra visión es que predomine el Estado de Derecho, de la mano de la profesionalización y la capacitación, con infraestructura y desarrollo tecnológico y con plena coordinación interinstitucional", enfatizó el gobernador Francisco Domínguez, durante su participación en la XLVI Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública. (DQ, EUQ, AM, ADN)

SUPERA QUERÉTARO LOS 29 MIL CASOS DE COVID 19; HOY HUBO 21 DECESOS

La SESEQ informó que este lunes 21 pacientes que estaban hospitalizados fallecieron por Covid 19, con lo que se han registrado mil 946 defunciones por esa enfermedad en la entidad. Señaló que se tiene un registro acumulado

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

de 29 mil 24 casos de Covid 19. Este día se sumaron 199 casos; se trata de 91 mujeres, entre ellas una de nueve años y 108 hombres, entre ellos uno de nueve años. (N, AM)

PIDEN CANCELAR CENA NAVIDEÑA

Será el 4 de enero cuando se haga la primera evaluación de los indicadores tras el decreto del confinamiento modulado y escenario C, indicó el vocero organizacional del gobierno del estado, Rafael López, quien también hizo el llamado para no caer en las compras del pánico. (DQ)

COMITÉ TÉCNICO DE SALUD EVALUARÁ MEDIDAS ANTICOVID-19 EL 4 DE ENERO

El próximo lunes 4 de enero, el Comité Técnico de Salud del estado de Querétaro realizará una evaluación sobre la efectividad de las medidas sanitarias que se implementan en el Escenario C en un contexto epidemiológico y, en función de los resultados, se determinarán los cambios que, de ser el caso, entrarán en vigor hasta el 11 de enero. Lo anterior fue informado por el vocero organizacional Covid-19 del gobierno del estado de Querétaro, Rafael López, durante su mensaje de este lunes. Ahí, destacó que, si la población tiene un buen desempeño, será posible que la entidad regrese al Escenario B”, por lo que pidió a la ciudadanía enfocarse en lo que está en sus manos. (CQRO)

LLAMA VOCERÍA EVITAR COMPRAS DE PÁNICO

El vocero Rafael López hizo un llamado a evitar compras de pánico, pues aseguró que tiendas de conveniencia y centros comerciales seguirán funcionando, aunque en nuevos horarios y explicó los motivos preventivos, comunitarios y culturales que llevaron al Comité Técnico de Salud a tomar tal determinación. (N)

BURBUJA SEGURA PARA CELEBRAR

A dos días de la celebración de la Nochebuena, el gobierno estatal pidió a la población festejar esta fecha en “burbuja segura”, es decir solo con aquellas personas con las que se comparte techo y quienes se aislaron una semana antes del 24 de diciembre. A través del Índice De Modulación se alertó a la población que Nochebuena, Navidad y el fin de semana que se acerca podrían ser la fórmula perfecta para perderlos logros que hasta el momento se mantienen, por ello se pidió a la población a reflexionar al respecto. (N)

EFECTUARON TERCERA SESIÓN PLENARIA DE COEPES

José Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, presidió la tercera sesión plenaria 2020 de la COEPES, reunión en la cual compartió que el retorno a actividades presenciales dependerá del contexto de salud que se presente más adelante. (N, AM)

PODER LEGISLATIVO

QUE PAN PRECISARÁ LEY ANTICOVID

Ante la “preocupación” de que se dé una interpretación distinta las reformas aprobadas por la contingencia sanitaria del Covid-19, la bancada de PAN, ingresó una reforma al Código Penal del Estado que se prevé discutir “a la brevedad”, una vez que la Legislatura local regrese a su actividad en enero del siguiente año. (DQ)

REFORMA AL CÓDIGO PENAL NO AVALA PENAS PARA PROTESTAS

Las reformas que se hicieron en octubre pasado al Código Penal del estado de Querétaro no implican sanciones a las expresiones de inconformidad o de protesta, señaló el PAN. (...) Por ello, el partido a través de su dirigente

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

estatal, Agustín Dorantes, informó que en la Legislatura del estado ya han presentado una iniciativa de ley por la que se reformaría este precepto del Código Penal de Querétaro, a fin de que se precise aún más en qué consisten los cambios. (N, EUQ)

MÁS CLARIDAD CON CÓDIGO URBANO, DICE ABIGAIL ARREDONDO

La diputada del PRI Abigail Arredondo informó que las reformas al Código Urbano incluyeron la planeación metropolitana, estableciendo mecanismos mucho más claros para que esta actividad se lleve a cabo con base a esta zona conurbada, metropolitana, estableciendo las bases de la gobernanza en tal sentido. (N)

MUNICIPIOS

REMITEN MUNICIPIOS A CASOS SOSPECHOSOS A LA CAPITAL

Autoridades en demarcaciones como El Marqués, Corregidora y Huimilpan señalaron que la población de estas regiones debe acudir a los centros de salud de Querétaro a hacerse la prueba de la Covid-19. (AM)

BAJA 8% LA RECAUDACIÓN EN LA CAPITAL

Ante la pandemia por el Covid-19, El Municipio de Querétaro registró una caída del 8% en la recaudación, siendo el traslado de dominio el que mayor impacto registró, informó el secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco Martínez. (DQ)

HACEN COMPRAS SIN RESPETAR MEDIDAS

El primer día que entraron en vigor las nuevas restricciones sanitarias en aforos y horarios de la entidad, la movilidad en el Centro Histórico de la capital no se relajó; los comercios registraron gran afluencia de personas y los restaurantes tuvieron menos de la mitad de su capacidad. (DQ)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO RECONOCE A MÁS DE 150 POLICÍAS DESTACADOS

Durante la ceremonia se reconoció el desempeño de los oficiales encargados de la seguridad en la capital, en donde se les hizo entrega de los estímulos a aquellos oficiales sobresalientes en cinco distintos rubros, además de proporcionarles uniformes y equipo de protección. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, señaló que el Municipio de Querétaro es reconocido a nivel nacional por los resultados que se obtienen en materia de seguridad y que se deben al equipamiento, mejor infraestructura y a los sistemas de vigilancia y de respuesta; pero sobre todo por el compromiso y responsabilidad de los policías municipales. Así, en el marco de la conmemoración del Día del Policía 2020, Nava entregó estímulos y reconocimientos a 158 elementos de la SSPM que destacaron por su desempeño, eficiencia, capacitación y compromiso por la seguridad e integridad de las y los queretanos. (DQ, N, EUQ, CQRO)

OBRAS PÚBLICAS LOCAL EJERCERÁ 600 MDP MENOS EN 2021

Una reducción aproximada de 17% sufrió la Secretaría de Obras Públicas del municipio de Querétaro en su presupuesto a ejercer en 2021, aseveró el secretario de Finanzas, Francisco Martínez. (EUQ)

Operarán de manera rutinaria en El Marqués operadores de recolección de basura en días festivos

El gobierno municipal de El Marqués, a través de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales informa que, las áreas de recolección de basura, así como alumbrado público y mantenimiento hidráulico no suspenderán sus actividades los días festivos de diciembre. (N, Q)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

DESTACAN TRABAJO DE AUTORIDADES EN PEDRO ESCOBEDO

En poco más de dos años de trabajo, la SSPyTM de Pedro Escobedo ha puesto a disposición de la FGE a 100 personas por delitos contra la salud, luego de que fueran identificadas como diversas sustancias tóxicas. (...) A decir del titular de la corporación, Iovan Pérez, estos resultados se deben al trabajo que han venido haciendo los elementos policiacos en calle, con la colaboración de la ciudadanía a través de los reportes, así como acciones locales en materia de prevención del delito. (EUQ)

REHABILITAN ACCESO AL MIRADOR EN LA TRINIDAD

El Presidente Municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, hizo la entrega de la rehabilitación de la vialidad con piedra laja en la calle de acceso al mirador en comunidad La Trinidad, en la que se aplicó una inversión de 1.1 millones de pesos, con esta obra permite que los habitantes de esta demarcación pueden vivir en un entorno más digno y funcional. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

MEDIDAS SON “CONSIGNA DE MUERTE” PARA COMERCIANTES

Un grupo de comerciantes, propietarios de los carritos del centro histórico, se manifestaron en Palacio de Gobierno para exigirle al gobernador Francisco Domínguez que se respete y amplíen sus horarios de venta; Columba Paz Pérez alertó que, con las nuevas disposiciones del Covid-19 y el entrar Querétaro a un confinamiento modulado, se decretó una consigna “de muerte” a los comerciantes. (DQ)

ANTE ESCENARIO “C” UAQ RESTRINGE ACTIVIDADES

La rectora de la UAQ, Teresa García, afirmó que mientras Querétaro se encuentre en un escenario “C” respecto a la pandemia por COVID-19, que actualmente significa un confinamiento parcial, las actividades dentro de la Universidad tendrán que ser más restrictivas. (N, ADN)

ESCENARIO C ES “ROJO CLARITO”, DE CONFINAMIENTO PARCIAL: RECTORA

El Escenario C, al que desde este lunes entró el estado de Querétaro, es un “rojo clarito”, por lo que “estamos entrando en un confinamiento parcial y movilidad disminuida”, dijo la rectora de la UAQ, Teresa García, quien señaló que la entidad realizó una graduación entre diferentes momentos para “no ser todo o nada”. (CQRO)

UAQ DA SU RESPALDO A LA CULTURA

“No abandonaremos el teatro en vivo”, manifestó la rectora de la UAQ, Teresa García, tras la nueva suspensión de las actividades culturales en el estado, por la pandemia de Covid-19. Y es que ayer entró en vigor el llamado Escenario C, debido al alto número de contagios registrados en la entidad y la creciente ocupación hospitalaria. (DQ, ESSJR)

RIESGO DE ACUDIR A UN TEATRO ES MÍNIMO: SECTOR CULTURAL

En comparación con otros establecimientos, tales como restaurantes, comercios o centros religiosos, el riesgo de acudir a un teatro es mínimo, consideraron la directora de la compañía teatral Cómicos de la Legua, de la UAQ, Patricia Corral; la rectora de la máxima casa de estudios de los queretanos, Teresa García, y el director de la Facultad de Bellas Artes, Eduardo Núñez. (CQRO)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

“TEATRO, MENOS RIESGOSO QUE CENTRO COMERCIAL”

En el marco de la presentación en línea de la Tradicional Pastorela Queretana, que está cumpliendo 44 años en escena, a cargo de Cómicos de la Legua, la rectora de la UAQ, Teresa García, expresó que se pedirá al gobierno estatal reconsiderar el cierre de los teatros impuesto por el “Escenario C”. (EUQ)

EVITAR PASAR A SEMÁFORO ROJO PIDE COPARMEX Y SOLICITA LA COLABORACIÓN CIUDADANA PORQUE HA CERRADO EL 5% de las empresas: Jorge Camacho

Jorge Camacho, nuevo presidente de Coparmex en Querétaro, señaló que de un total de 900 compañías que forman parte de Coparmex, alrededor del 40%, han sufrido durante la pandemia una afectación mayor, aunque en gran parte sufrió algún tipo de afectación. Aseguró que de seguir los contagios y pasar a semáforo rojo, sería un golpe que afectaría la economía, por ello se pide la colaboración de la ciudadanía. (N)

PREVÉN 2021 COMPLICADO

Restricciones sanitarias, proceso electoral, una menor inversión federal, y la incertidumbre mundial, así se llegará al 2021, dijo el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde. Anticipó un escenario complicado ya que abundó que el tema de salud, se tiene en puerta un proceso electoral que acortará los tiempos de inversión en obra pública, segmento ya de por sí castigado por en este 2020. (DQ)

CIERRAN DEFINITIVAMENTE 50 EMPRESAS POR PANDEMIA: COPARMEX

Al menos 50 empresas afiliadas a la Coparmex han cerrado sus operaciones por falta de liquidez durante la contingencia sanitaria por el Covid-19, afirmó Jorge Luis Camacho, presidente de Coparmex Querétaro. Explicó que este cierre representa el cinco por ciento de las empresas afiliadas al sector patronal, que no pudieron hacer frente a la crisis sanitaria. (CQRO)

DESACATO A MEDIDAS LE COSTARÁ AL ESTADO EL PRÓXIMO AÑO: IP

Para abrirle paso a un escenario de recuperación económica en junio de 2021, la población del Estado tiene que respetar las medidas sanitarias en diciembre y enero, coincidió la industria privada (IP) local. (AM)

TIANGUIS QUIEREN CERRAR A LAS 20:00 HORAS

Rocío Alvarado, presidenta de la FECOPSE, indicó que sus agremiados buscan la oportunidad de cerrar sus establecimientos a las 20:00 horas, para tratar de no resultar tan afectados con las nuevas restricciones, que obligan cerrar a las 17:00 horas. Ya se envió la solicitud al gobierno del estado, para que se les permita mantener ese horario extendido que se maneja para el comercio en general, y así evitar que desaparezcan los tianguis nocturnos. Es realmente difícil que los Reyes Magos acudan. (AM, EUQ, CQRO)

RESTRICCIONES ANIQUILARÍAN A ANTROS Y CANTINAS

El nuevo impedimento para operar resultará fatal para los negocios de entretenimiento nocturno, declararon Daniel Pérez y Emilio Lugo, presidente del Consejo de Cantinas, Bares y Pulquerías Tradicionales de Querétaro y presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Bares, Discotecas y Centros de Entretenimiento del estado de Querétaro, respectivamente. El nuevo cierre, además de dejarlos con deudas millonarias a las que no pueden hacer frente, pondrá en riesgo a alrededor de 10 mil empleos; que son los que directamente generan las empresas agremiadas a ambas agrupaciones. Los dueños de los establecimientos estaban enfocados en tratar de cumplir con deudas y aguinaldos, pero el poco tiempo que pudieron abrir no se los permitió. (DQ)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

ANTROS, BARES Y CANTINAS CERRARÁN AÑO EN NÚMERO ROJOS: EMPRESARIOS

Los representantes de los antros, bares y cantinas del estado de Querétaro reconocieron que con las nuevas disposiciones que entraron en vigor este lunes por el Escenario C, estos negocios cerrarán el año en números rojos porque no tienen para pagar nómina, aguinaldos ni la renta de los locales. Emilio Lugo, presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Bares y Restaurantes de Querétaro, estimó que están en riesgo de perderse 10 mil empleos y 10 negocios podrían irse a la quiebra. (...) Daniel Pérez, presidente del Consejo de Cantinas Tradicionales de Querétaro, lamentó que, como siempre, el sector sea uno de los perjudicados. (AM, CQRO)

COMERCIO ACATA MEDIDAS

De manera general el sector comercio acató las medidas de reforzamiento de los protocolos sanitarios que se establecen en el escenario "C", como la reducción de aforos y horarios, inclusive en puntos de ventas como plazas comerciales, tianguis y mercados las medidas que ya se habían relajado, volvieron a la rigurosidad. (N)

VENTAS PODRÍAN CAER HASTA 6 MIL MDP: CANACO

Esperan una caída del 30% en las ventas de diciembre y principios de enero del próximo año, con respecto al comportamiento observado en 2019 cuando se lograron ventas de 10 mil millones de pesos, declaró Carlos Habacuc, presidente de la Canaco-Servytur delegación Querétaro, quien agregó que el escenario "C" podría afectar aún más la actividad comercial y las ventas podrían caer hasta en un 40%. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

DETENIDA. Angélica María Ocampo Velázquez, "Queca" para los cuates, es conocida en Ezequiel Montes por su trato grosero y prepotente tanto, o más, que por ser la funcionaria más cercana a la alcaldesa Elvia Montes Trejo. Pero el fin de semana "Queca" presuntamente dirigió sus insultos contra policías municipales y fue detenida por éstos, pese a estar "bien palanca" con la presidenta municipal y ser la funcionaria consentida, armando un escándalo y dando de nuevo de qué hablar sobre ese municipio gobernado a golpe de ocurrencias. Veremos si este episodio y los maltratos le cuestan a la funcionaria, aunque sea una llamada de atención. MUY MUY. En San Juan del Río hay desacuerdo entre los partidos de oposición y muy pocos perfiles viables para abanderar, por lo que han florecido varios proyectos de candidaturas independientes. Entre quienes avisaron de esa intención resalta Gilberto Ortega, quien después de 20 años de haber estado en el cargo buscará de nuevo la alcaldía y promete dar pelea. (DQ 5)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6161420.html>

ASTERISCOS

Resucitan a Pepe Calzada. Ante los buenos resultados de Pepe Calzada, el PRI contempla apoyo total para el exgobernador para competir por un distrito de la capital. Incluso, dicen, podría contribuir con el presidente estatal del tricolor Paul Ospital, de resultar este último elegido como candidato a la gubernatura. Empresarios alzarán la voz. La Coparmex, si bien se declara apartidista, sí pugnará por el voto informado y el combate al abstencionismo. Incluso, se contemplan encuentros con los candidatos a la gubernatura y municipios, así como foros de discusión para conocer agendas e ideas y contrastarlas con el empresariado. (AM)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

BAJO RESERVA

La candidatura a la alcaldía de El Marqués es una de las opciones que se le ofrecerán a Kiko. Querétaro Independiente, el partido con registro local que preside Concepción Herrera, nos cuentan, se encuentra en el periodo de definición de sus candidatos. Uno de sus planes es convencer a Carlos Villagrán “Kiko” para postularlo. El cómico, nos cuentan, hasta hoy no tenía claro qué puesto de elección popular le pretenden proponer para participar en las elecciones del próximo 6 de junio, aunque en los planes de este instituto político, nos aseguran, está ponerle en sus manos la nominación para ser el abanderado de Querétaro Independiente para la alcaldía del municipio de El Marqués, que actualmente gobierna el PAN con Enrique Vega, quien está apuntado, para buscar la reelección. Querétaro Independiente busca a Raúl Iturralde para llevarlo como candidato a gobernador. En más de este partido político, nos cuentan, que se han intensificado las pláticas con el ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Raúl Iturralde para que se ponga la camiseta de Querétaro Independiente y se convierta en su candidato a gobernador. El acuerdo, nos dicen, podría concretarse en el transcurso de las siguientes cuatro semanas, debido a que en este momento ya casi se entra en una pausa debido a que la mayoría de los actores políticos se tomarán algunos días con motivo de las celebraciones de Navidad y Año Nuevo. (EUQ 2)

LA RIVAL MÁS DÉBIL

Por Víctor López Jaramillo

Seguramente usted recuerda ese programa de concursos donde una inquisidora conductora cuestionaba a sus participantes y quién más punta tuviera tenía la opción de eliminar a uno de sus rivales para que no le representara competencia al final. Pues algo así acaba de suceder en Querétaro con las designaciones a candidato a gobernador. Nuevamente, el gran electo sorprendió y al final, y la elegida para la gubernatura no fue ni Santiago Nieto, quien parecía el candidato más obvio, ni Gilberto Herrera que despuntó tras el descarte de Nieto; sin embargo, la semana pasada, la encuesta de morena, seguramente hecha por la falange, falangina y falangeta del presidente de la República, designó como candidata a la rival más débil: Celia Maya. Aunque no conocemos la encuesta de Morena, el partido señala que la candidata debe ser la magistrada en jubilación, quien ya en dos ocasiones ha competido para la gubernatura, primero por el PRD y recientemente por el movimiento del presidente López Obrador, Morena, sin que en ningún caso pasara de ser una campaña testimonial, como otras de la izquierda en Querétaro, y quedara en un muy lejano tercer lugar sin levantar entusiasmo más allá de los fieles parroquiales de la izquierda. Aunque, la protesta llevada a cabo por los fieles seguidores del ex rector Gilberto Herrera, en donde exigían transparencia en la encuesta, ya pone en duda que Celia Maya pueda tener todo el apoyo de la militancia morenista pese al llamado a la unidad que el propio Herrera hizo a sus seguidores en una clara muestra de pragmatismo político y disciplina partidista, tal y como lo marcan los cánones clásicos de la política mexicana que dicen que hay que saber tragar sapos sin hacer gestos. ¿Pero la base morenista estará dispuesta a tragar sapos y apoyar a la rival más débil para la gubernatura, sobre todo cuando sentían que tenían a por los menos a dos candidatos que pudiera dar pelea al partido en el poder estatal? ¿Siendo Querétaro uno de los pocos estados donde Morena no aventaja en las encuestas y que además no es clave ni tiene gran peso electoral, el partido del presidente optó por dejarlo a la deriva y concentrar fuerza en otros estados? Pues así cerramos el año, con un PAN cerrando filas en torno a Mauricio Kuri, aunque dañado en su credibilidad por los videoescándalos donde se vieron involucrados funcionarios cercanos al gobernador Domínguez y con Morena dividido donde hasta el sábado había protestas por el método de selección de la candidata. Falta por definirse quien aspira por el PRI para tener la tercia de ases a la gubernatura. (EUQ)

MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Lamenta delegado de Morena ausencia de Gilberto Herrera. Que el delegado estatal de Morena Miguel Ángel Chico Herrera lamentó que el senador Gilberto Herrera y su suplente Juan José Jiménez no se hayan presentado a la conferencia de prensa de ayer, aunque aseguró que ambos están de acuerdo con los resultados de la encuesta nacional en la que Celia Maya García resultó triunfadora para ser la representante por la unidad a la candidatura del gobierno de Querétaro. Asimismo, aseguró: “Para Morena nacional, la exmagistrada reúne todos los requisitos para encabezar estas tareas, es una mujer honorable, íntegra, que se ha preparado en la administración pública y en estar cerca de la gente; dos veces ha encabezado este movimiento de izquierda queretana”. Confirma PAN iniciativa para reformar de nuevo el "Código penal" El grupo legislativo del PAN en la entidad aclaró -sobre la modificación al artículo 289 del "Código penal para el estado de Querétaro"- que dicho artículo ya existía y que lo único que hizo la 59 Legislatura fue reformarlo para modificar la sanción e incluir la conmutación de la privación de la libertad por servicios a la comunidad. Y subrayó que la reforma “no implica la sanción de expresiones de inconformidad o de protesta, sino que está dirigida a prevenir y sancionar las acciones que inhabiliten a la autoridad para llevar a cabo las obras, con lo que se pondría en riesgo inminente y grave la salud y la vida de las personas que requieran los servicios u obras públicas”. Sin embargo, los diputados del blanquiazul anticiparon: “Ante la preocupación de que pudiera darse una interpretación distinta a la norma, el grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) en la Legislatura del estado ya ha presentado una iniciativa de ley por la que se reformaría este precepto del 'Código penal para el estado de Querétaro', a fin de que se precise aún más tales circunstancias y supuestos. Esta iniciativa se discutirá a la brevedad en cuanto la Legislatura regrese a la actividad en enero del próximo año”. (CQRO 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL